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Политическая учеба 
дело партийное

Прошла первая половина 
учебного года в системе' пар
тийного просвещения. Мож
но подвести некоторые итоги 

* учебы коммунистов, а они в 
большинстве партийных орга 
низаний неплохие. Интересно 
и содержательно проводит за 
нятия руководитель кружна 
конкретной экономики про
мышленного производства 
Д. Т. Козлов. Более тридцати 
коммунистов и беспартийных 
из второго трубного цеха ме 
таяяургического завода регу
лярно, два раза в месяц, со
бираются в красном уголке, 
чтобы пополнить свои теоре
тические знания. Пропаган
дист старается не только про
сто и доходчиво изложить те 
орию, он тесно увязывает ее 
с практикой. Слушатели 
кружка сейчас умело разби 
раются в экономике, знают 
резервы и возможности своего 
цеха, используют их в повсе 
дневной работе, успешно вы 
полняя свои производствен
ные задания.

Много пользы в умелом ре 
шекии практических задач 
приносит политическая учеба 
в Выксунс«г объединении 
«Сельхозтехника», в совхозе 
«Выксунский», в мелкосортном 
цехе металлургического заво 
да, в третьем и седьмом цехах 
машиностроительного завода.

Но можно встретиться и с 
такими фактами, когда секре
тари партийных организаций 
не руководят повышением 
идейного уровня коммунистов, 
работу кружков, школ, семи 
наров пустили на самотек. 
Это можно сказать о тт. Ива 
нопе (Сонинский колхоз), Иг
натьеве (Новошинский коя 
хоз), Газетове (завод медобо 
рудования), Изосимове (вило 
прокатный цех ВМЗ) и не
которых других. Много недо
статков в этом вопросе у пар 
тийного комитета совхоза 
«Кулебакский». Здесь на 
центральном участке, напри
мер, пропагандист тов. Бар 
кин почти за четыре месяца 
учебного года провел всего 
три занятия.

Особый упрек заслуживают 
секретари парторганизаций 
Румасовского, Бобровского, 
Салавирского и Д.-Песочен 
сного колхозов. Как выясни- 
мсь на бюро парткома, здесь 
совсем нет политучебы комму
нистов.

Такое отношение к полити 
ческой закалке кадров нетер
пимо. Необходимо принять 
срочные меры к налажива 

учебы коммунистов, об

судить этот вопрос на пар 
тийных собраниях, спросить 
ответ за свою бездеятельность 
с пропагандистов.

Надо всегда помнить, что
только тот, кто обладает ши 
роким политическим кругозо 
ром, знанием основ марксист 
ско-ленинской теории, может
идти в ногу с жизнью, не 
словами, а делом отвечать на 
требования и указания пар
тик, активно участвовать в
строительстве коммунизма. А 
нан и во всяком деле, номму 
нист и комсомолец должен 
идти в авангарде масс.

Члены бюро и лично сек 
ретари партийных организа 
ций обязаны постоянно и глу
боко вникать в работу по
литкружков, школ и семина
ров, интересоваться учебой 
каждого коммуниста, помогать 
пропагандистам и в органи
зации занятий й в подборе 
местного материала. Постоянно 
повышать свей идейный уро
вень требует от коммунистов 
Устав КПСС, Поэтому каждый 
срыв политзанятий, неявку 
того или иного слушателя 
кружка на учебу надо расце
нивать как партийный при 
ступон.

Навстречу февральскому Пленуму ЦК КПСС

Ш Е Ф Ы  Е Д У Т  В К О Л Х О З Ы
Машиностроители за

вода дробкльно-раз- 
мольного оборудования 
укрепляют связи со 
своими подшефными 
колхозами. Особенно 
это заметно сейчас, в 
дни подготовки к фев
ральскому Пленуму ЦК  
КПСС.

Вчера наш корреспон
дент обратился к сек
ретарю партийной орга
низации первого цеха 
тов. Карпунину и попро
сил его рассказать чи
тателям «Новой жиз
ни» о плане коллектива 
по укреплению связей с 
селом.

— В первой половине 
января, — говорит топ. 
Карпунин. — мне с 
группой товарищей при
шлось побывать в По

кровском колхозе, в ко
тором я не был не
сколько лет. И пред
ставьте себе, я не узнал 
его. Всюду электричест
во, в домах колхозни
ков радио. Раньше на 
скотный двор смотреть 
не хотелось, а сейчас от 
беспорядков и следа не 
осталось. В коровниках 
и птичнике радуют свет 
и чистота. Кормов до
статочно. Но труженики 
села не останавливают
ся на достигнутом. Они 
строят скотный двор, 
птичник, тщательно го
товятся к весне.

Нет нужды доказы
вать, как ждут на селе 
нашу шефскую помощь, 
особенно в механиза
ции трудоемких про
цессов. Х о р о ш а я ,

своевр е м е н н о от
ремонтированная техни
ка — это десятки вы
свобожденных рабочих 
рук, выигрыш во вре
мени, прибавка в уро
жае и продуктах жи
вотноводства.

Во время посещения 
и осмотра колхоза мы 
совместно с представи
телями третьего и пят
надцатого цехов бесе
довали с руководителя
ми артели, выявили 
«узкие» места и наме
тили конкретные меро
приятия по оказанию 
шефской помощи. Ре
шено изготовить десять 
комплектов узлов под
весной дороги, две
тракторных пены, вен
тилятор для кузнечного 
горна, смонтировать

доильную установку, 
подготовить техниче
скую документацию из
электромонтажные ра
боты.

Вместе с этим наши 
цехи окажут помощь в 
организации ремонтных 
мастерских и гаража, в 
установке электрообо
рудования, электрифи
кации птичника и дру
гих объектов. Вот дале
ко неполный перечень 
работ, которые мы на
метили сделать в бли
жайшее время. Все они 
будут претворены в 
жизнь. Так решили кол
лективы первого, треть
его и пятнадцатого це
хов.

РА С Т И  У РО Ж А Ю !

Полным ходом идут работы 
по вывозке удобрений в Валтов- 
ском отделении совхоза «Кулебак
ский». Здесь ежедневно на вы
возке торфа и навоза использу
ются все виды транспорта: трак
торы, автомашины и лошади. В 
результате на поля доставлено 
свыше 6350 тонн органики. Как 
в этом году не расти урожаю, 
когда каждый гектар земли полу
чит по 20—25 тонн органических 
удобрений.

Г. М АРТЫ НО ВА.

В кружке по агрохимии
За окном идет снег. Мягкий, 

пушистый, он медленно опус
кается на землю. В помещении 
красного уголка после рабочего 
дня собрались механизаторы и 
работники полеводства. Сидя за 
длинным столом, они оживленно
беседуют по вопросам, постав-
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1 Не так давно в городе Горьком проходило стического Труда Е. А. Кулеминой, которая =
Е совещание бригадиров механизированных бригад 
Е колхозов и совхозов нашей области. Мне посча- 
Е  стливилось быть участником этого совещания. 
Е  Вместе с другими механизаторами я вниматель- 
Е но слушал выступление И. П. Боярскова -- 
~ бригадира сквозной бригады по производству 
~ кормов из совхоза «Ждановский» Кстовского 
~ производственного управления. Много полезного 
Е мы почерпнули и из рассказа Героя Социали-

также возглавляет механизированную бригаду = 
в колхозе «Красный пахарь» Починковского ^ 
производственного управления. =

После обмена опытом мы приняли обращение Е 
ко всем механизаторам колхозов и совхозов об = 
ласти, в котором призвали их ускорить темпы = 
подготовки к весне. Е

В совхозе меня ждали с нетерпением, осо- - 
бенно члены моего звена: Василий Андреевич Е 
Веснин, Александр Левкин и Николай Макаров. Е 
Они засыпали вопросами, на которые я едва = 
успевал отвечать. Потом мы собрались вместе, ~ 
чтобы обсудить планы наших дальнейших дей- = 
ствий. Е

В тот же день наше механизированное звено Е 
приняло на себя обязательство вырастить 170 Е 
гектаров пропашных культур без затрат ручного 5 
труда. Возможности для этого у нас есть. За = 
нашим звеном закреплены три трактора, три = 
плуга, три культиватора, две кукурузные и од- ~ 
на овощная сеялки, две картофелесажалки, Два Е 
картофелеуборочных и один силосоуборочный Е 
комбайны, а также машина «КИР-1,5». Вся эта Е 
техника полностью подготовлена к весенне- ~ 
полевым работам. =

Теперь наше звено полностью переключилось Е 
на вывозку удобрений. 1500 тонн торфа и на- Е 
воза уже лежат на полях. Но этого количества Е 
удобрений явно недостаточно. Поэтому мы ре- Е 
шили внести на каждый гектар пропашных по = 
20 тонн органики. Ведь судьбу урожая решает = 
не только механизация, но и удобрения. Е

А. ФРОЛОВ, Е
звеньевой механизированного звена ~

совхоза «Кулебакский». Е
На снимке: А. Г. Фролов. Е

Фото И. МИННОВА. Е

ленным на предыдущем занятии 
рудоводителем кружка по агро
химии Н. И. Ладенковой.

Так начиналось одно из занятий 
кружка в Мотмосском отделении 
совхоза «Выксунский». В круж
ке обучается более двух десят
ков человек. Занятия проводятся 
два раза в месяц в соответствии 
с учебным планом, разработан
ным главным агрономом цент
ральной усадьбы совхоза.

Первые два занятия посвяще
ны темам: «Задачи партии « 
правительства по подъему сель
ского хозяйства» и «Основные 
сведения о жизни растений». 
Для занятий используются учеб
ные пособия «Основы замледе- 
лия и кормопроизводство» и 
«Основы сельского хозяйства». 
Изучение агрохимии тесно увя
зывается с производственными 
задачами отделения.

Уже на первых занятиях 
тов. Ладенкова ознакомила слу
шателей с данными по урожай
ности сельскохозяйственных 
культур в 1963 году, с тем, ка
кие мероприятия решено прове
сти в отделении для получения 
высокого урожая в текущем году.

До начала весенне-полевых ра
бот будут проведены занятия 
по темам: «Предпосевная обра
ботка почвы под яровые и ози
мые культуры», «Органические 
и минеральные удобрения и их 
применение», «Пропашная си
стема земледелия», «Агротехника 
возделывания и уборка важней
ших сельскохозяйственных куль
тур», «Организация семеновод
ства зерновых и зарнобобовых 
культур» и другие.

Слушатели кружка с большой 
активностью участвуют на за
нятиях по агрохимии.

В. ЗОТОВ.



Отстающий, экономически сла
бый. Так принято считать в на
шем производственном управле
нии Татарский колхоз. И оно 
действительно так. Пахотной 
земли в артели 1336 гектаров. 
Это главное наше богатство. Но 
как мы его используем? 
В том и основная причина на
шего отставания, что земельные 
угодья в колхозе сильно исто
щились. Они из года в год не 
видели нужного количества удоб
рений.

Получалось так: ждем, чтобы 
земля нас кормила, а сами ей 
пищи не даем. И не удивительны 
поэтому такие плачевные ре
зультаты: зерновых осенью со
бираем .столько же, сколько вы
веваем весной. Не оправдывают 
своего назначения по этой при
чине и пропашные культуры.

92 гектара луговых угодий, 
расположенные в оврагах и не- 
удобицах, не могли 'обеспечить 
общественный скот сеном. По
стоянно не хватало грубых н 
сочных кормов. Отсюда и про
дуктивность животных самая 
низкая в управлении. Коровы, 
например, в 1963 “году надоили 
всего по 1237 литров молока. 
План продажи мяса государству 
выполнен лишь на 85 процентов, 
а молока — ка 80.

В Е Р Н Ы Й  П У Т Ь
Нашим большим бичом в сель

скохозяйственном производстве 
было и то, что не соблюдалось
чередование культур, нарушили 
структуру посевных площадей. 
Часто озимые сеяли по озимым, 
а гречу три года подряд возде
лывали на одном и том же 
участке. Занятые пары еще 
больше истощали землю.

Другими глазами посмотрели 
мы,, и руководители, и колхоз
ники, на землю после решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Перед нами со всей очевидно
стью стали видимы перспективы 
выхода из прорыва, ясны пути 
преодоления отставания. Встал 
вопрос: с чего начать поднимать 
экономику колхоза?

Начали с того, что разработа
ли конкретные мероприятия вы 
вода хозяйства в число средних. 
Правление артели вместе с кол
хозниками пересмотрело струк
туру посевных площадей на 1964 
год. Главный упор сделан на 
пропашные, чтобы иметь в до
статке разнообразные корма. От
казались мы и от части занятым 
паров. Земля, которая пойдет 
под озимые 1965 года, будет

целый год отдыхать. Под ози
мые внесем ка 250 гектаров 
не менее тысячи тонн пере 
превшего навоза, всходы под
кормим минеральными удобре
ниями. Отдохнувшая и удобрен
ная земля, мы уверены, станет 
нас хорошо кормить.■

Большие возможности имеет 
наше хозяйство и в подъеме 
урожая пропашных. И здесь ре
шающее значение мы видим в 
удобрениях. Уже в этом году 
каждый гектар кукурузы, сахар
ной свеклы, картофеля получит 
только одной, органики по 30— 
35 тонн.

Большой трудовой и полити
ческий подъем среди наших 
колхозников вызвала весть о том, 
что 10 февраля партия на сво
ем очередном Пленуме ЦК еще 
раз будет обсуждать вопросы 
подъема сельского хозяйства. 
Интенсификация производства 
продуктов полеводства и живот 
новодства выдвигается сейчас на 
первый план, и люди села ста
раются встретить открытие Пле
нума практическими делами.

В эти дни члены полеводче
ской бригады М. М. Купцова по-

ударному трудятся на вывозке 
навоза, скопившегося у живот
новодческих помещений. От кон
ного двора удобрения уже 
доставлены на у ч а с т к и ,  
предназначенные под пропаш
ные. Сейчас они вывозят наво 
от коровника. В поля уже до
ставлено 300 тонн органики. 
Хороши организован труд на вы
возке удобрений в бригаде А. И. 
Ганина. Па эту работу привлече
ны не только полеводы, но и 
механизаторы. Пример ударного 
труда показывает сам бригадир 
и агроном артели С. И. Баринов. 
В штабеля на полях уложено 
почти 500 тонн удобрений.

Наши расчеты просты, цели 
ясны. Удобрения, только удобре
ния помогут колхозу преодолеть 
отставание, сделать землю высо
коурожайной, а на основе этого, 
резко поднять уровень произ
водства продуктов животновод
ства. Окажет нам ощутимую по
мощь и государство минераль
ными удобрениями.

Удобрения, плюс хозяйское 
использование земли — верный 
путь подъема экономики любого 
коллективного хозяйства.

А. ОСИПОВ, 
председатель Татарского 

колхоза.
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г. Вы кса, Дом Советов 
редакция газеты „Новая жизньи

В полной 
темноте

Растет и хорошеет наш город, 
особенно его западная часть. 
Многоэтажные, красивые здания 
жилых домов, магазины, на 
улицах электроосвещение 
такую радующую глаз картину 
наблюдает любой побывавший 
там горожанин.

Но совершенно другое впечат
ление остается у посетителей 
Ризадеевской улицы. В вечернее 
время жители этой улицы в пол
ной темноте, как говорится, на 
ощупь вынуждены добираться до 
своих домов.

На этой улице должны гореть 
два фонаря: один— у автобус
ной остановки, другой— на углу, 
возле дома Монаховых. Но фо
нарей здесь нет. Место это 
очень узкое, а движение авто
транспорта большое и, естествен
но, представляет опасность для 
пешеходов.

Об этом знают работники гор- 
комхоза, потому что жители 
улицы обращались к ним с 
просьбой, — об установлении 
уличного освещения. Но они по
чему-то не хотят пойти навстре
чу пожеланиям трудящихся.

Освещение улицы — это не 
личное, а общественное дело. 
Оно затрагивает интересы граж
дан не только Ризадеевской, но 
и многих других прилегающих 
к ней улиц. Поэтому горкомхоз 
должен по-серьезному отнестись 
к этому волнующему жителей 
вопросу.

Е. КОНЮШКОВА.

Н О В А Я  2
Ж И З Н Ь  стр
4 февраля 1964 г.

ПО С Л ЕД А М  О Д Н О ГО  П И С ЬМ А
Много надежд возла

гала молодежь Новой 
Дмитриевки на сельсо
вет и райотдел культуры.

— Наконец-то, — ду
мали мы, — руководя
щие органы разберутся 
в работе директора До
ма культуры тов. Воло
диной, поправят ее.

Это вытекало из кор
респонденции газеты 
«Новая жизнь» за 6 но
ября 1963 года «Хоро
шее быльем поросло». 
Но прошло уже более 
двух месяцев, а Володи
на по-прежнему работа
ет плохо.

Для директора Дома 
культуры заботой стало 
не воспитание людей, не 
организация отдыха 
колхозников. Володина 
беспокоится больше о 
том, как бы попасть на 
вечеринку, свадьбу или 
какое другое гуляние.

Об этом писали в ре
дакцию комсомольцы 
Ново . Дмитриевско г о 
колхоза

Письмо комсомольцев 
для проверки фактов и 
принятия мер было на
правлено в районный 
отдел культуры. Как

сооощил нам заведую
щий отделом И. Д. 
Сенькин, сигналы моло
дежи обсуждались на 
открытом комсомоль
ском собрании. Факты 
полностью подтверди
лись. Юноши и девуш
ки села резко критико
вали директора Дома 
культуры тов. Володнпу 
за бездеятельность и 
неправильное поведение.

Тов. Володина послед
ний раз предупреждена 
за свое безответствен
ное отношение к слу
жебным обязанностям. 
Комсомольцы потребо

вали от нее коренным 
образом улучшить ра
боту культпросветуч- 
реждения, работать в 
тесном контакте с мо
лодежью и интеллиген
цией села.

Для улучшения рабо
ты Дома культуры со
брание избрало новый 
состав совета ДК. пред
седателем которого ут
вержден директор шко
лы тов. Артемов.

Свои ошибки тов. Во
лодина признала и дала 
слово улучшить руко
водство культурной ра
ботой в колхозе.

ПРИЕЗЖАЙТЕ к  нам

д
О Р О Г И Е  З Е М Л Я 
К И ! Привет вам 

из Ам урской  области. О б
ж иты е места В ы ксы , где 
мало земли и много лю 
дей, я и мои товарищи 
Комаров, Ш ибанов, Се
лезнев, Захаров и И ж ов 
вместе со своими семьями 
покинули в марте 1963 
года. По прибытии в 
Верхне- Ам урский  совхоз 
нас обеспечили жильем , 
продуктами питания, дро
вами. А  позднее выделили 
приусадебные участки, по
росят, кур. Нас обеспечи
ли работой по специально
сти. Заработки вы сокие—  
от 120 до 180 рублей в 
месяц.

Совхоз в достатке обес
печивает всех по дешевым 
ценам мясом, молоком и 
другими продуктами пи
тания. Земли в нашем хо
зяйстве плодородные, 
ежегодно можно получать 
очень высокие урожаи 
сельскохозя й с т в е н н ы х  
к у л ь т у р .  Т о л ь к о  н а д о  с

любовью  ухаживать за 
ней. На ферме много с к о 
та, техники, но не хвата
ет рабочей силы. Во т  м ы  и 
ждем вас, зем ляки, на 
широкие просторы. С о о б 
ща нам легче будет решать 
задачи, поставленные X X I I

с ъ е з д о м  н а ш е й  п а р т и и  
п е р е д  с о в е т с к и м  н а р о д о м .

В  д е к а б р е  м ы  с  К о м а 
р о в ы м  б ы л и  в  о т п у с к е .  
П р и е з ж а л и  в  р а б о ч и й  п о 
с е л о к  Д о с ч а т о е .  Д о м  -с в о й  
п р о д а ю .  М о е м у  п р и м е р у  
с л е д у ю т  и  д р у г и е  т о в а р и 
щи. П р и е з ж а й т е  к  н а м . 
З д е с ь  в с е м  п о н р а в и т с я .

Н. С А В ЕН К О В .

Г А З Е Т Ы — 
В С Е М

(,- большим успехом по горэду 
и району прошла подписка на
газеты и журналы па 1964 год. 
Более чем на 6000 экземпляров, 
или 14,9 процента, составил 
прирост против 1963 года.

Высокую активность при под
писке показали коллективы ряда 
цехов и отделов металлургиче
ского и машиностроительного за
водов. Так, например, среди со
трудников машинно - счетной 
станции и конструкторского от 
дела ВМЗ, заводоуправления и 
планово-диспетчерского отдела 
ДР0 подписка составила от 300 
до 400 экземпляров на каждые 
100 человек.

Организованно прошла под
писка в металлургическом техни 
куме и Шиморской средней шко
ле. Особенно хороших показате
лей добились в этом деле обще
ственные распространители К. И 
Бородачева, Е. П. йартюхова.

Хорошо поработали партийные 
организации и общественные 
распространители в Благодатов- 
ском, Нижне-Верейском и Сно- 
ведском колхозах. На каждых 
100 жителей там выписано но 43 
газеты.

Впервые в этом году был при
менен новый метод оформления 
подписки в рассрочку. Такой ме
тод является наиболее удобным 
для подписчиков и обществен
ных распространителей, он спо
собствует лучшему распростра
нению газет и журналов. Вот 
пример. В 1963 году в вило
прокатном цехе общая подписка 
составляла 210 экземпляров, а 
на 1964 год она достигла 720 
экземпляров. Притом почти вся 
подписка, оформленная в рас
срочку, является годовой.

Неорганизованность в проведе
нии подписки была допущена в 
Ново-Лашманском и Вознесен 
ском лесопунктах, в первом мар
теновском, кроватном и огне
упорном цехах металлургическо
го завода, третьем, пятом и де
сятом цехах завода ДР0, а так
же в рабочем поселке Ближне- 
Иесочное, где более 300 хозяйств 
не выписали ни одной газеты.

Партийные и комсомольские 
организации должны принять 
меры к изжитию недостатков в 
работе по распространению пе
риодической печати и в бли
жайшее время добиться того, 
чтобы каждая семья имела газе 
ты и журналы.

В. ЛЯМАВОВ,
начальник отделения 

агентства «Союзпечать».

3:
* Ярославль. К о л л е к т и в  м о т о р н о г о

завода изы скивает новые в о з м о ж н о 
сти повыш ения долговечности двига
телей. В  текущ ем году решено увели
чить моторесурс двухтактных двига-;« 
телей на т ы сячу  часов, а в 1965 году * 
довести моторесурс четырехтактных 
до четырех ты сяч7 часов. Это позволит » 
сэкономить народному хозяйству ; 
страны десятки миллионов рублей.

Бю ро Ц К  К П С С  по Р С Ф С Р  одобри ; ■ 
ло ценную инициативу моторострои
телей.

Н а  снимке: конструктор отдела
главного конструктора Ф .  И . Алимбе-:; 
ков и слесарь экспериментального це- “ 
ха В . Ф .  Клю квин  довольны прошед- > 
шим испытанием дизель-мотора 
«ЯМЗ-236».

Фотохроника ТАСС.; !



Проверяем ход зимовки скота

Е С Л И  П О Д О Й Т И  к людям
М НОГО радостей отпущено человеку, 

но самая большая радость для 
него — это радость творческого труда. 
Именно такое чувство испытывают повсе
дневно животноводы Сонинской артели. 
Их труд вполне можно назвать творче
ским. Ведь не случайно при подведении 
итогов соревнования Сонинский колхоз 
занял второе место среди других хозяйств 
как по надоям молока, так и по привесам 
животных. Артель одной из первых в 
управлении выполнила план по продаже 
молока, .государству. ...

Если кратко подвести итоги работы жи
вотноводов за прошлый год, то они вы
глядят так: надой молока на одну коро
ву в хозяйстве составил 1901 литр. Это 
хороший показатель в условиях Сонин
ского колхоза. Но передовые доярки А. М. 
Маслова, А. П. Рожнова, А. И. Батарина 
и А. И. Мухина получили от каждой ко
ровы по 2100— 2300 литров молока.

Лучших показателей среди телятниц 
добилась В. Б. Батарина. Она вырастила 
до шестимесячного возраста 40 телят, 
полностью сохранила их и добилась 
•среднесуточного привеса каждого живот
ного ^500 граммов.

Чем же объяснить успех работы сонин- 
ских животноводов? Прежде всего, их 
старанием, опытом и чувством нового, 
-передового. Об этом говорит хотя бы та
кой пример. Стоило зоотехнику Людмиле 
Ометовой рассказать работникам МТФ о

пользе для скота витаминном подкормки 
и прогулок, как они сразу последовали ее 
совету. Теперь ежедневно доярки органи
зуют 2— 3-часовой моцион коров, во вре
мя которого подкармливают животных 
хвоей. А телятницы ввели в рацион корм
ления сенную и хвойную муку, биоми
цин и сенной настой.

— Скоро доберемся и до мочевины и до 
обогащенного обрата, — говорит Людми
ла, — я слышала, что в совхозе «Вык
сунский» их уже применяют.

В этом хозяйстве широко внедряется г, 
производство и другое новое дело 
искусственное осеменение животных. Де
ло в том, что технигосемекатор Шура 
Кекина добросовестно выполняет свои 
обязанности. Все коровы, осемененные 
искусственно, оказались стельными и 
многие из них уже дали приплод.

Факты красноречиво говорят о том. 
что основным резервом подъема животно
водства являются люди. Только они, их 
отношение к труду, в первую очередь, ре
шают успех зимовки скота.

— Я с вами не согласен, — возразил 
мне однажды председатель соседнего Но- 
вошинского колхоза И. П. Яшин, — на 
мой взгляд кажется, что главное в зи
мовке — корма.

— Так почему же вы не сумели загото 
вить их в достатке, — заметил я.

— Видите ли, у нас другое положение...
Вот именно. Если в Сонине колхозники

работают творчески, с огоньком, то в Но- 
вошине — с прохладцей, спустя рукава. 
Поэтому сейчас новошинцы и заговорили 
вдруг о значении кормов. Да, кормовая 
база — основа животноводства, и этого 
никто не отрицает. Но корма-то заготов
ляют люди!

Мне приходилось видеть, как дружно 
убирали сено и другие кормовые культуры 
сонинские полеводы, механизаторы и жи
вотноводы. И у меня еще тогда возник 
вопрос: откуда сонинцы черпают энтузи
азм? Может быть, здесь главную роль иг
рает материальная заинтересованность? 
Несомненно, играет. Но ведь четыре года 
назад сонинские колхозники также друж
но работали, хотя на трудодень получали 
мало.

— Нужно уметь подойти к людям, — 
ответил на этот вопрос председатель Со
нинского колхоза Г. И. Карпов. — Нам, 
руководителям, всегда следует помнить, 
что колхоз не только многоотраслевое хо
зяйство, а прежде всего — большой кол
лектив людей. Главное — воспитательная 
работа с ним.

Вот откуда рождается творческий под
ход к делу у сонинских животноводов! 
Вот почему на молочнотоварных фермах с 
каждым днем повышаются надои молока.

Ф. сивохин,
инспектор-организатор производствен 

ного управления.

В газете «Новая жизнь» за 
17 декабря 1963 года было 
опубликовано коллективное 
письмо под заголовком «Изби
ратели ждут выполнения на
казов». В нем была высказа
на критика в адрес руково
дителей железнодорожного це
ха металлургического завода 
и лесоторфоуправления по по
воду затяжки строительства 
дороги и моста в районе по
селка Верхняя Верея, где 
проживают рабочие завода и 
и лесоторфоуправления.

Как сообщила председатель 
исполкома Вильского посел
кового Совета депутатов тру
дящихся тов. Захарова, во 
исполнение наказов избира
телей коллективом железнодо
рожного цеха построен мост 
и подвезено двести вагонов 
заводского мусора для насыпи 
полотна дороги. С наступле
нием зимних холодов работа 
по подвозке отходов прекра-̂  
тилась и будет возобновлена) 
весной текущего года. )

ИНИЦИАТИВА 
ПЛЮС ОПЫТ

КИРПИЧ 
ПОЙДЕТ 
В ДЕЛО

Раньше во втором 
мартеновском цехе ме
таллургического завода 
кладка подфурменного 
основания головок ста
леплавильных печей вы
полнялась вперевязку. 
Такой способ кладки
приводил к тому, что 
во время ремонта печи 
совершенно годный под. 
фурменный столб из хро- 
момагнезнтового кирпи
ча приходилось ломать 
вместе с боковыми 
стенками.

—А нельзи ли во 
время ремонта печи ос
тавлять нетронутой
кладку подфурменного 
столба? — задумался 
техник Петр Николае,
вич Сеньков. Вместе с 
инженером Иваном Ва
сильевичем Гришиным 
он предложил кладку 
подфурменного столба 
делать отшивную и 
лишь верхние четыре 
ряда выкладывать впе
ревязку.

Теперь во время ре
монта печи боковые 
стены ломаются, а под- 
фурменная кладка ос
тается и используется
повторно. Это позволит 
в течение года сокра
тить расход дефицитно
го хромомагнезитово
го кирпича более чем на 
50 тонн.

Н. РОМ АНОВ.

ДРУЖНАЯ КОМАНДА \

Уходя прошлой весной в 
плавание из Шиморского за
тона, капитан буксирного па
рохода «Трубеж» М. Н. Ку- 
кин н механик Д. Д. Алексеев 
были уверены, что экипаж 
судна, принявший социали
стические обязательства, с 
честью их выполнит и при
дет на зимовку победителем. 
Так оно и вышло. План пе
ревозок за навигацию был 
выполнен на 107 процентов, 
сумма экономии средств за 
счет снижения себестоимости 
грузоперевозок составила бо
лее тысячи рублей, эконо
мия топлива — 53,5 тонны.

Какими же путями коллек
тив добился выполнения сво
их обязательств, как он ра
ботал, жил, учился? Прежде 
всего необходимо отметить ор 
ганизаторскую и руководя
щую роль судового комитета, 
возглавляемого А. И. Кости
ным, капитана судна М. И, 
Кукина, механика коммуни
ста Д. Д. Алексеева. Выпол

няя в первые весенние рейсы 
работу по буксировке плотов 
с реки Ветлуги, курсируя в 
Москву, экипаж не сделал ни 
одной аварии. Главная маши
на и вспомогательные меха
низмы всегда содержались в 
исправном состоянии.

Экипаж судна всегда был 
осведомлен о результатах 
своей работы. Все члены кол
лектива проявляли инициати
ву, каждый стремился как 
можно лучше выполнить по
рученное дело. Особым трудо
любием выделялись кочегар 
Н. В. Куров, матросы Е. В. 
Костина и А. И. Галкина,

В свободное от вахты вре
мя проводилась техническая 
учеба. Активную работу в этом 
направлении вел первый 
штурман М. М. Смирнов.

Готовясь к навигации 1964 
года, экипаж парохода своими 
силами отремонтировал судно 
с оценкой «хорошо» и сдал 
его в техническую готовность 
18 января — на два дня

раньше установленного графи
ка. В соревнований судовых 
команд экипаж «Трубеж»
решил добиться в наступаю 
шей навигации почетного
звания коллектива коммунн 
стического труда.

С. КОЛОСОВ.

На снимке: команда паро
хода «Трубеж».

Фото И. МИНКОВА.

Х о р о ш о  т р у д и т с я  н а  ж и в о т н о в о д ч е с к о й  
ферме Ч у п а л е й с к о г о  к о л х о з а  д о я р к а  Е к а т е р и н а  
И в а н о в н а  С а з о н о в а .  О н а  з а н и м а е т  в т о р о е  м е с т о  
п о  н а д о ю  м о л о к а  с р е д и  с в о и х  п о д р у г .  Е к а 
т е р и н а  И в а н о в н а  н е  т о л ь к о  б о р е т с я  з а  в ы с о к и е  
н а д о и  м о л о к а ,  н о  и  з а  с о х р а н е н и е  н о в о р о ж д е н н о 
г о  м о л о д н я к а .  В  1 9 6 3  г о д у  о н а  п о л н о с т ь ю  с о 
х р а н и л а  в с е х  т е л я т ,  п о л у ч е н н ы х  о т  с в о е й  г р у п 
пы к о р о в .

Н а  с н и м к е :  д о я р к а  Е к а т е р и н а  И в а н о в н а
Сазонова.

Фото И. М И Н КО ВА .

откорм свиней
рацион свиней. Но выгодность 
малоконцен.тратного откорма этим 
не ограничивается. Оказалось, 
он лучше соответствует биоло
гической природе животных и 
при тех же затратах кормовых 
единиц дает больше продукции. 
Так, когда свиней здесь корми
ли одними концентратами, сред
несуточный прирост живого веса 
не. превышал 300 граммов на 
каждую голову, а сейчас он до
стиг 500 граммов. (ТАСС).

Более 700 центнеров свинины 
троизвел в прошлом году колхоз 
!мени Чапаева Золотоношского 
района Черкасской области.

А еще три года назад евино- 
зодство здесь было убыточным, 
сотя затраты кормов были даже 
большими. Выправить положение 
томогла тщательная переработ
ка кормов, их дрожжевание . и 
обогащение рыбьим жиром, при
менение тканевых препаратов и 
минеральных брикетов. Широко 
использовались сенкая и хвой
ная мука, измельченный горох, 
солома и другие дешевые 
корма. Это позволило сократить 
почти наполовину количество 
концентратов, входивших ранее в

I I  О п  A l l  

Ж  И  3  Н  Ь
4  ф е в р а л я  1 9 6 4  г .
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Д Е Л А  П И О Н Е Р С К И Е
Закончился первый этап Все

союзного соревнования на лучший 
пионерский отряд, посвященно
го 40-летию со дня присвое 
нйя пионерской организации 
имени В. И. Ленина.

Много хороших и интересных 
дел на счету пионерского отряда 
седьмого «А» класса Монаковской 
средней шкслы. Все ребята и 
девчата хорошо учатся, активно 
помогают родному колхозу. Их 
силами собрано в текущем учеб
ном году четыре тонны лома 
черных металлов для мартенов, 
850 килограммов золы для кол 
хоэа. Пионеры постоянно зани
маются распространением худо
жественной литературы, участ
вуют в различных кружках. В 
отряде организована своя класс
ная художественная самодея 
тельность. «Честное пионерское». 
Так называется пьеса, которую 
дети готовятся показать товари 
щам и родителям в день 46-й 
годовщины Советской Армии и 
Военно-Морского Флота.

Для руководящих 
кадров

Очередное занятие в 
семинаре руководящих; 
работников города, со 
стоявшееся в минувшую 
субботу во Дворце 
культуры имени Лепсе, 
было посвящено вопро
су воспитания человека 
коммунистического об
щества.

С лекцией «Пережит 
ки прошлого в сознании 
людей и борьба с ними» 
выступил преподаватель 
кафедры философии 
Горьковского политех 
нического- института 
Л. А. Зеленов.

Для участников се
минара был дан концерт 
силами коллектива ху
дожественной самодея 
тельности Дворца куль
туры металлургов.

Интересными, увлекательными 
и полезными бывают в этом от
ряде сборы. Особенно большое 
впечатление осталось у пионеров 
от таких вечеров, как «Куба — 
остров Свободы», «Мы к комму 
низму держим путь» и других.

Кроме всего этого, у ребят из 
отряда седьмого «А» класса мнс-
го самоинициатйвы, выдумки и
смекалки.

Вот почему при подведении 
итогов районного соревнования 
отрядов третьей ступени комитет 
ВЛКСМ управления присудил
первенство отряду седьмого «А» 
класса Монаковской средней
школы.

Первенство среди пионерских 
отрядов второй ступени занял 
отряд пятого класса Мурзицкой 
восьмилетней школы, где жизнь 
тоже бьет ключом.

Есть чем похвалиться и пионе 
рам четвертого класса Семплов 
ской школы. Здесь особенна дей 
ственным оказался принцип 
«Один за всех и все за одного». 
Отряду в первом этапе присуж
дено первое место в соревнова
нии отрядов первой ступени.

Л. ЩЕРБАКОВА,
зав. школьным отделом коми 

тета ВЛКСМ управления.

Хороший матч

На хоккейном корте. Фото И. М И Н КО ВА .

Выксунские хоккеисты — 
металлурги и машиностроите
ли—встречались между собой 
три раза: один раз в товари
щеской встрече и два — на 
первенство города. Все игры 
выиграли машиностроители.

В воскресенье состоялась 
четвертая встреча этих двух 
«соперников», но уже в мат
че на первенство области.
Поэтому вопрос о победителе 
в этой встрече интересовал 
всех, кто пришел посмотреть 
ее.

Матч прошел в острой, 
темпераментной борьбе. Уже 
с первых минут атаки следуют 
одна за другой. Металлурги 
играли в этой встрече лучш'*, 
чем обычно, но их неодно
кратные броски не достигают 
цели. Шайбы идут мимо во
рот противника, хотя момен
тов открытия счета было 
очень много.

Пошли последние минуты

Патриоты действуют
В горных районах Венесуэлы пар 

тизаны, объединенные в отряды Воо
руженных сил национального осво
бождения (ВСНО), продолжают сра
жаться за освобождение своей стра
ны от насилия нефтяных монополий 
СШ А , за решительные социальные 
преобразования, за демократизацию 
политической жизни.

На снимке, опубликованном во 
французском журнале «Пари-матч», 
боец отряда Кончита проверяет ору 
жие перед боевой операцией.

Фотохроника ТАСС.

первого периода. Нападающий 
машиностроителей Юрий Дю- 
кин — один из активных иг
роков команды — забрасывает 
первую шайбу в ворота метал
лургов.

На третьей минуте второго 
периода Юрий Куй-чун забра
сывает вторую шайбу в во
рота металлургов. Темп игры 
нарастает. Металлурги стара
ются уйти от, поражения. Ми
хаил Рачков остается один на 
один с вратарем машинострои
телей. Казалось бы, гол неми
нуем, но... шайба идет мимо 
ворот. После второго периода 
счет 2:0 в пользу машино 
строителей.

Исход матча решился а 
третьем периоде, когда на 11 
минуте Михаил Рачков забра
сывает в ворота машиностро
ителей первую, а через восемь 
минут — вторую шайбу. За 
семь секунд до окончания 
матча металлург Сергей Оа 
фонов забрасывает решающую 
шайбу в ворота противника.

Интересный по своей игре 
матч закончился со счетом 
3:2 в пользу металлургов.

М. ЗЫКИН.

Юбилей „сладкого" жилья
Человек всегда восхи

щается трудолюбием 
пчелы. Ей посвящал 
он песни, оды и даже 
философские трактаты. 
Но умей пчела гово
рить, она бы, наверное, 
адресовала свою благо
дарность пасечнику
Петру Ивановичу Про
коповичу. Много сделал 
он для крылатой чудес- 
ницы, смастерив для 
нее удобное жилье — 
первый в мире рамоч
ный улей.

Смастерил он его 
полтораста лет назад— 
в полесском селе Паль
чики на Черниговщине. 
Необычно выглядел 
этот улей среди при
вычных дуглянок. Квад
ратной формы, разбор
ный, с наставками, 
красиво поднимался он 
на пасеке.

Изобретение Проко
повича шагало по зем
лям России, за границу 
Теперь только в хозяй
ствах нашей страны на
считывается 10 милли
онов ульев.

Когда Н. В. Гоголь 
писал о пасечнике Р у 
дом Паньке, герой его 
знал уже о рамочном

улье П. И. Прокоповича. 
К тому времени в 
Пальчиках их стояло 
немало с такими назва
ниями, как «Петер
бург», «Киев», «Моск
ва», «Болгария», «Ук
раина», «Бородино». 
Ими восхищался Т. Г. 
Шевченко. Он назвал 
Прокоповича «славным, 
великим пасечником».

Но все же за рубе
жом некоторые пыта
лись отрицать приори
тет нашего соотечест
венника. Вот что отве
чал им один из доклад
чиков на Всеславянском 
съезде пчеловодов в 
1912 году.

«Всякая страна назы
вает своего изобретате
ля первого рамочного 
улья: немцы — пастора 
Дзержона, французы — 
Дюбуа, англичане — 
Мюна, швейцары — зна
менитого своего слепца 
Гюбера, американцы 
Квинби. Но, повторяю, 
все они лишь отражен
ные волны в безбреж
ном море человеческого 
мышления, в которое 
бросил идею наш Про
копович».

Может быть, и не

знал этих слов знаме
нитый американец — 
пчеловод А. Рут, но он 
писал, . что «Прокопо
вич был действительно 
пчеловодом с необыкно
венными дарованиями. 
Он применил способы, 
далеко опередившие его 
время. Некоторые писа
тели утверждали, что 
передвижные рамки 
изобрел Дзержон из 
Германии в 1845 году, 
но, без сомнения, по
следний не имеет ника
кого права на эту 
честь».

Красноречиво.
Начал же Прокопо

вич с малого.- Солдат 
армии Суворова, сын 
священника, не полу
чивший наследства, с 
пятью рублями в кар
мане ушел он из отчего 
дома. Поселился в се
ле Пальчики, завел не
сколько дуплянок, из 
которых потом выросла 
крупная пасека. Здесь 
родилась первая в Е в 
ропе школа пчеловодов, 
писались труды, кото
рые печатались в Пе
тербурге, Москве, Па
риже. А кредо свое 
П. И. Прокопович из

лагал так: «Цель моих 
усилий есть распрост
ранение знаний о пче
лах, полезнейшего от 
прежнего управления 
пчеловодством, открытие 
возможностей возвести 
эту богатую отрасль 

■хозяйства в отечестве 
нашем на высочайшую 
степень совершенства...».

Обучал он для этого 
в своей школе грамоте, 
ремеслу людей из наро
да. Помещики упрека
ли Прокоповича: охота 
тебе возиться с «под
лостью» (простыми
людьми). Патриот отве
чал: «подлыми должны 
считаться тунеядцы, а 
не люди, составляющие 
богатство и силу госу
дарства».

«Сладкое» жилье 
празднует свой стопя
тидесятилетний юбилей. 
Чувствуют добрые люди 
и П. И. Прокоповича, 
чья могила находится в 
селе Пальчики на По
лесье — там, где полу
чил путевку в жизнь 
первый в мире рамоч
ный улей.

г. Чернигов.
Н. РОМАНИКА.
(Корр. ТАСС).

Собрание родителей
В  Туртапинской вось

милетней школе состоя
лось собрание родите
лей учащихся. Лекцию 
«О христианских празд
никах и обрядах» про
читала учительница 
Панина Н. В. О задачах 
в улучшении учебно- 
воспитательной работы

рассказал директор 
школы Силаев В. Л. 
Затем классные руко
водители пригласила 
родителей в классы, где 
вели с ними разговор 
об учебе и поведении 
их детей.

В .  М О Н А Х О В .

Редактор М. М. РОГОВ.

Бумагина Альбина Григорьев
на, проживающая в г, Выксе, 
улица 8-е Марта, дом 54, кв. 4, 
возбуждает гражданское дело о 
расторжении брака с Бумаги
ным Геннадием Федоровичем, 
проживающим в г. Выксе, 52 
квартал, дом 20, кв. 9.

Дело слушается в Выксунском 
нарсуде.

Юргенкова Римма Александров
на, проживающая на ст. Стеиу- 
рино, Выксунского района, ули
ца Пушкина, дом 6, возбуждает 
гражданское дело о расторже
нии брака с Юргенковым Анато
лием Алексеевичем, проживаю
щим на ст. Степурино, Выксун
ского района, улица Станцион
ная. дом 34.

Дело слушается в Навашня- 
ском нарсуде.

НАШ АД РЕС : г. Выкса, Горьковской области, 
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